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消委會賀金禧 特首勉應變求變懂變
續締造更好消費環境 提振消費信心市場動力
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杜家駒
行政總裁

牙醫學會料兩三年內可紓公營牙科人手荒

香港文匯報訊 香港特區行政長官李家
超昨日在禮賓府與到訪香港的海灣阿拉
伯國家合作委員會（海合會）秘書長賈
西姆．布代維會面。李家超歡迎賈西姆
．布代維秘書長率團訪港，並表示很高
興繼去年2月訪問沙特阿拉伯時會面後，
再次與賈西姆．布代維秘書長在香港會
面，就進一步加強香港與海合會成員國在
貿易、投資、金融和科技等多方面合作交
換意見。

海合會成員國是港重要貿易投資夥伴
李家超指出，海合會成員國是香港重要
的貿易和投資夥伴，特區政府積極與海合
會成員國建立緊密聯繫，以促進多方面交
流。其中，特區政府在去年9月舉辦的第八
屆「一帶一路高峰論壇」增設「中東專
場」，聚焦中東市場在共建「一帶一路」
倡議下的新發展和新機遇；今年1月舉行的
「亞洲金融論壇」亦獲不少海合會成員國
政商界領袖出席。
特區政府主要官員亦先後訪問海合會成員
國，了解海灣阿拉伯國家的最新發展，並向
當地政商和專業界別領袖介紹香港的發展機
遇。同時，特區政府計劃於沙特阿拉伯利雅
得設立海外經濟貿易辦事處，以繼續拓展與
海合會成員國的經貿關係。
李家超歡迎海合會成員國的企業和投資
者善用香港在「一國兩制」下的獨特優
勢、作為中國內地門戶的戰略位置、世界

級的金融基建和豐富的人才庫，把握「一帶一路」
倡議及粵港澳大灣區帶來的龐大機遇。
海合會共有六個成員國，分別為巴林、科威特、
阿曼、卡塔爾、沙特阿拉伯和阿拉伯聯合酋長國。
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◆李家超（右）與海合會秘書長賈西姆．布代維會
面。

誌慶酒會以一段溫馨動人的短片揭開序幕，回顧消委
會50年來努力為市民守護消費權益的成果，同時呼

應50周年主題「精明消費 燃亮經濟」。
李家超致辭時，充分肯定消委會多年來的工作和努
力。他表示，消委會半個世紀以來，以結果為目標，建
立專業、可靠及具公信力的形象，已經深入民心。消委
會幫助政府推廣和落實保障消費者的重要政策，為香港
締造安心消費的環境，令本地和外地的消費者都買得放
心。此外，消委會一直與各政府部門、公營機構及行業
組織緊密合作，進行多類產品測試和市場調查，為市民提
供多元化的消費資訊，創造安心的消費環境，持續推動香
港經濟發展。
他指出，香港正經歷新的經濟發展期，過去香港經
歷不同的經濟轉型時期，每次香港人總能發揮獅子山
精神，在轉變中把握機遇，開創新局面、創造新奇
跡。隨着香港市民和各地的旅客有更多的消費活動，
香港市場已經活躍起來，各行各業更加要跟上時代，
展露他們的發展步伐，就消費者新的要求和消費模式
完善服務和產品的質素，積極「應變、求變、懂

變」，推陳出新，轉型升級，不斷突破自我、大膽創
新，讓市民和旅客，所有消費者消費時的體驗都賓至
如歸。
陳錦榮在致歡迎辭時，亦回顧50年來的工作成果，承
諾消委會必定砥礪前行。他表示，「民生無小事，保障
消費者權益亦是消費無小事」。在過去50年，消委會一
直根據法例賦予的職能，克盡己任，保障消費者的權
益，竭力成為消費者最信賴的聲音，並締造一個安全、
公平、有質素和可持續的消費環境。

秉持「貼地入屋」手法 為消費者把關
他表示，隨着科技發展一日千里，數碼經濟和無疆界

消費年代已經降臨。消委會將不斷演進優化，秉持「貼
地入屋」的手法，為消費者好好把關和帶來驚喜，並持
續推動「精明消費」，重燃香港經濟。
隨後，在李家超及陳錦榮帶領下，各嘉賓將大金幣

和代表衣食住行和精明消費的笑臉，逐一放入金禧聚財
幸運豬內，寓意消委會、各政府部門及社會各界互相協
作，重燃消費信心和動力，令香港經濟蓬勃發展。

網上版《選擇》明年起免費睇
另外，因應社會大眾搜尋資料和
閱讀模式的轉變，加上為使更多消
費者能直接獲得消費資訊，陳錦榮
宣布，從2025年 1月 2日開始，網上
版《選擇》月刊將全面開放、免費
供市民閱覽。
財政司司長陳茂波、律政司司長林
定國、立法會主席梁君彥、政務司副
司長卓永興等過千位來賓，一同慶賀
消委會金禧年和送上祝福。

消費者委員會昨日在香港

會議展覽中心舉行誌慶酒

會，慶祝消委會成立 50周

年。誌慶酒會由行政長官李

家超及消委會主席陳錦榮一

同主禮。李家超致辭時指

出，香港經濟現正經歷新的

發展期，他期望消委會繼續

與時並進，積極「應變、求

變、懂變」，以勇於創新的

精神，繼續為廣大消費者服

務，締造更好的消費環境，

提振消費信心和市場動力。

◆香港文匯報記者 文森

綜合報道

▶消委會昨舉行誌慶酒會，慶祝成立50周年。
大公文匯全媒體記者黃洋港 攝
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本港近日天氣持
續不穩定，天文台昨日

早上再度發出雷暴警告，並指
有狂風大驟雨。有葵涌巿民就拍
攝到一張疑似天文奇景的相片，
並上載到網上討論區引起網民熱
議。
相片由高處拍攝，可見葵涌上

空如同穿了一個窿，一道雨水柱直流而
下，但周邊卻無雨水。網民驚呼這一
「局部放水」奇景，紛紛留言。有人直
叫「神奇」，亦有人稱是「海市蜃
樓」，又有人形容如一條「時光隧
道」，更有人稱「穿越了」。 網上圖片

▲李家超致辭。
大公文匯全媒體記者黃洋港 攝

香港文匯報訊（記者 劉明）審計署最新一份
審計報告指，特區政府牙科診所街症派籌數量較
疫情前減少一半，有市民要提早七八小時排隊攞
籌。牙醫學會會長陳超余昨日則指，公營牙科服
務面對人手流失和短缺問題，政府已設法解決有
關情況，但認為香港復甦步伐緩慢，影響私營牙
醫市場的發展或擴張，預計未來一兩年畢業的牙
科學院學生較多會流向公營體系，相信兩三年內
可紓緩公營牙科服務人手緊絀問題。有立法會議
員期望特區政府積極做好公私營協作，改善巿民
睇牙難問題。

料未來數年畢業生多流向公營體系
陳超余昨早出席「香港健齒周」發布會時指
出，政府牙科服務人手一直有流失情況，但會有
新人填補空缺，「私營市場在經濟下滑的情況
下，擴張機會不多，需求的新人力資源沒有以前那
麼殷切。」因此，他認為未來數年牙科畢業生較多
流向公營體系，能改善公營體系人手短缺問題。
他表示，牙醫學會正與特區政府商討加強公私

營合作，強調方案會以公眾利益為大前提。他並
認同引入非本地培訓牙醫，亦可解決公營體系牙
醫短缺情況，而非本地培訓牙醫須在公營系統工
作最少5年，之後要通過考核才能私人執業。
對於特區政府提出修訂《牙醫註冊條例》，要

求本地牙科畢業生引入一年實習期，陳超余指現
仍處於修例階段，政府正收集不同持份者意見，
暫未知道修例後的具體安排，但認為現時是修例
的好時機，因私營市場未出現牙醫短缺，人力需
求不算殷切，相信修例未會造成影響。

議員倡政府積極做好公私營協作
醫療衞生界立法會議員林哲玄昨早則在電台節目
上表示，最大問題是公私營服務失衡，公營體系牙
醫人手長期不足，但部分私營牙醫診所近月生意慘
淡，絕對有空間做公共服務，「如果把全港所有
牙醫的人力資源運用起來，一定好用很多。」他
建議政府要積極做好公私營協作。他並指，衞生
署牙科街症派籌有改進空間，可利用醫健通或醫
管局的HA GO應用程式讓市民即日網上預約。


